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Escala Crítica/Columna diaria

  *Anuncia AA 15 días más de semáforo naranja para Tabasco  *Se hará justicia a los
trabajadores, asegura Alcalde Luján
 
*Ahorren y combatan la corrupción: AMLO a gobernadores
 
 
Víctor M. Sámano Labastida
 
 
AUNQUE en la capital del estado de Tabasco y su zona conurbada se ubica la tercera parte de
la población, en la actual epidemia acumula ya unos 15 mil casos de contagios por COVID-19,
casi la mitad del total que hasta ayer era ya de 31 mil 396. Recordemos que Villahermosa se
convirtió rápidamente al inicio de esta emergencia sanitaria en una de las tres ciudades del
país con mayor incidencia de la enfermedad. 
 
   
 
Esto explicaría el anuncio del gobernador Adán Augusto López que la entidad permanecerá 15
días más en semáforo naranja (riesgo alto). Ocurre esto cuando Campeche, estado vecino, es
declarado como el primero en clasificarse en verde; esto es, que tiene el menor de los riesgos
de contagios pero que no significa “riesgo cero”, según advirtió con Ricardo Cortés Alcalá,
director general de Promoción a la Salud. Algunos epidemiólogos recomiendan esperar hasta
que se tenga la vacuna.
 
En Tabasco, según trascendió, a pesar de que existe ya una sostenida reducción de contagios
–con ligero repunte en estos días-, existen instrucciones para mantenerse en alerta ante un
posible rebrote en octubre. En este sentido, López Hernández respaldó el llamado de la
Secretaría de Salud para que en los primeros días del mes próximo se acuda a la aplicación de
la vacuna contra la influenza estacional.
 
Como le decía, a pesar de que Campeche ya fue autorizado para las actividades del semáforo
epidemiológico en verde –hay 15 estados en amarillo, incluyendo zonas de alto riesgo como
Oaxaca-, serán los responsables sanitarios estatales quienes decidan, como en Tabasco, que
áreas reabrir. Se calcula oficialmente que el territorio tabasqueño podría estar en verde para
enero o febrero…si se mantienen y refuerzan los cuidados. 
 
Recordemos también que así como Centro seguramente a estas horas del sábado ya rebasó
los 15 mil casos, municipios como Nacajuca, Cárdenas, Macuspana, Jalpa de Méndez,
Cunduacán, Comalcalco y Huimanguillo, si fueran regiones autónomas estarían en indicador
rojo, por el riesgo máximo. Los contagios no tienen la misma dinámica en todas las localidades;
por ejemplo, en Villahermosa hay por lo menos seis colonias que deben estar bajo estricta
vigilancia sanitaria.
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LOS TRABAJADORES ESPERAN
 
 
INTERESANTE e importante resultó la visita ayer a Tabasco de la secretaria del Trabajo, Luisa
María Alcalde, quien se reunió con el gobernador Adán Augusto López para firmar una serie de
convenios en materia laboral relacionados con los sectores infantil y adolescente, así como la
reforma de los tribunales con un nuevo modelo que entrarán en funciones la segunda semana
del mes de noviembre próximo.
 
Como parte de los cambios impulsados por el proyecto del régimen que encabeza López
Obrador, pero sobre todo como resultado de los compromisos establecidos en el Tratado de
Libre Comercio entre México, Canadá y Estados Unidos (T-MEC), se aplicará una sistema de
justicia laboral pactado con principios de observancia internacional. Tabasco, junto con otras
siete entidades del país, será de los primeros en ingresar a este esquema. En el 2022 deberán
estar incorporados todos los estados.
 
A decir de Alcalde Luján, las reformas “son cambios profundos que, lejos de ser meramente
normativos, implican un cambio de cultura que contribuya a la lógica de tener relaciones
laborales auténticas, reales y en beneficio de ambos y no de terceros”. Son los más relevantes
en los últimos 100 años en el modelo laboral, afirmó.
 
Le comenté ya en este espacio cómo el Estado Mexicano tiene una enorme deuda con los
trabajadores, con la clase asalariada, y que precisamente uno de los compromisos del nuevo
gobierno es hacer realidad las propuestas de justicia y combate a la explotación. Esto coincide
con las presiones de los socios comerciales para establecer condiciones equitativas entre los
trabajadores de Canadá, Estados Unidos y México. ¿Se logrará?
 
 
SI QUIEREN MÁS, AHORREN
 
 
LA BATALLA por los presupuestos del año próximo se calienta. Un grupo de gobernadores
decidió hacer un frente común para negociar en la Cámara de Diputados la asignación de más
recursos. Se quejan, inclusive, que en el proyecto enviado por la Secretaría de Hacienda para
el 2021 desaparecieron varios rubros ya “etiquetados”, como el de fortalecimiento de la
seguridad. El presidente Andrés Manuel López Obrador les ha respondido que sean austeros y
que combatan la corrupción.
 
No son todos los que reclaman públicamente, como lo hicieron siete mandatarios: Diego
Sinhue (Guanajuato), Enrique Alfaro (Jalisco), Francisco García Cabeza de Vaca (Tamaulipas),
Jaime Rodríguez (Nuevo León), José Ignacio Peralta Sánchez (Colima), Martín Orozco
(Aguascalientes) y Silvano Aureoles (Michoacán). Pero en varios foros los inconformes han
recurrido a acciones diversas, como el retiro de 10 integrantes de la Conago para crear una
“alianza federalista”.
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El presidente ha sugerido que “ojalá y fuese de observancia nacional” el plan de austeridad
republicana que se aplica en la Administración Pública Federal; que también sea conducta en
los estados y en los municipios.
 
Reiteró que no ha dejado de entregar las participaciones federales a los estados, “todos los
gobiernos han recibido lo que les corresponde. Estamos al día, no les debemos nada
absolutamente”. Contra lo que sostienen algunos mandatarios estatales, AMLO responde que
“no se les ha quitado ni un centavo por el plan de austeridad”, y que los recursos para los
programas sociales federales provienen de los ahorros propios. 
 
Varios gobiernos estatales viven una situación compleja porque recibieron entidades
prácticamente quebradas, con enormes deudas y crecientes necesidades…como sucedió con
la propia Federación. (vmsamano@hotmail.com) 
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